

La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Contenido

Página

CAR La Libertad renueva miembros período 2017-2018	01
Juramentan representantes GETRAM Chao Chicama	02
Concluyen Agenda Ambiental Regional 2017 – 2018	03
Avances en Proyecto de ordenanza Sitio Prioritario Huaylillas	04
Exponen avances de Proyecto MEGAM en La Libertad	05
Inventario de Humedales a Nivel Cuenca Hidrográfica	06
Capacitan a Grupo Técnico Regional de Humedales de La Libertad	07
Discuten propuestas en Foro Macrorregional del SENACE	08
Celebran Día Mundial del Ambiente	09
Trabajos en la Mesa de Concertación para la Lucha Contra la Pobreza	10

CAR La Libertad renueva miembros período 2017 - 2018



En el marco de la celebración del Día Mundial del Ambiente, y en representación del gobernador regional, Luis Valdez Farías, el Presidente del Consejo Regional de La Libertad, Edwin Castellanos García, juramentó a los nuevos integrantes de la Comisión Ambiental Regional de La Libertad CAR-LL, para el período 2017 – 2018.

La CAR-LL, es presidida por la Gerente regional del ambiente, Nury Céspedes Ordóñez, en tanto que la Secretaría técnica está a cargo de la Cámara de Comercio y Producción de La Libertad, representada por Juan Carlos Zaplana Luna Victoria, Alfonso Medrano Samamé y Marcela Chaman Chávez.

Durante su intervención, la Presidente de la CAR-LL, saludó la presencia de todos los representantes e instó a trabajar unidos en pro del desarrollo regional y el logro de los objetivos trazados tanto a nivel, local y regional que redundará en el logro de las metas trazadas en la Política Nacional del Ambiente.

Por su parte, el Presidente de la Cámara de Comercio y Producción de La Libertad y anfitrión de la actividad, Hermes Escalante Añorga, auguró éxitos a la Comisión Ambiental Regional y resaltó la importancia que en los últimos años se está otorgando al tema ambiental, como un reconocimiento a la necesidad de su protección.

Previa a la acreditación y juramentación, se desarrollaron dos exposiciones, la primera a cargo del representante de la Empresa Minera Barrick Miskichilca, Raúl Orellana, quien se refirió al cumplimiento y acreditaciones de la empresa en materia ambiental, así como sobre las buenas prácticas ambientales en Lagunas Norte.

Por su parte, el representante del Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología, Dirección Zonal 3, Iván Veneros Terán, hizo un deslinde entre el Cambio Climático y el Niño Costero. Sobre el primero dijo es un cambio cíclico de la temperatura, en tanto que el Niño, está relacionado con el calentamiento global.



Hermes Escalante, Edwin Castellanos, Nury Céspedes, Joel Díaz y Segundo Paredes, durante la ceremonia de juramentación de la Comisión Ambiental Regional de La Libertad.

La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Boletín Electrónico

Junio 2017 Año III Edición N° 06

www.regionlalibertad.gob.pe/rnno/

Nuestras autoridades

Luis Valdez Farías

Gobernador Regional de La Libertad

Carlos Matos Izquierdo

Gerente General Regional

Nury Esperanza Céspedes Ordóñez

Gerente Regional del Ambiente

Juan Gerardo Flores Solís

Sub Gerente de Gestión Ambiental

Elithza Lolita Díaz Iliquin

Sub Gerente de Recursos Naturales

Responsable de la publicación
Julia Isabel Alvarado Reátegui

En ceremonia de lanzamiento

Juramentan representantes GETRAM Chao Chicama

En el marco de la ceremonia de lanzamiento y juramentación de los representantes del Grupo Especializado de Trabajo Multisectorial - GETRAM - Chao - Chicama, la Gerente regional del ambiente, Nury Céspedes Ordóñez, hizo un llamado al trabajo activo y en consenso de todos los integrantes con el objetivo de encontrar solución a la problemática bastante crítica por la que atraviesa el recurso hídrico, no sólo en nuestra región, sino a nivel global.

La funcionaria, quien hizo llegar el saludo del gobernador regional, Luis Valdez Farías, expresó que es preocupación de la gestión regional y de la Autoridad Nacional del Agua, el cuidado, protección y uso racional de los recursos hídricos, teniendo en cuenta que lo que hagamos ahora, será lo que encuentren las generaciones futuras, de ahí la necesidad de elaborar estrategias de intervención, normar e implementar normas, procedimientos, técnicas e instrumentos para mejorar la gestión.

Agregó que es responsabilidad de todos hacer un adecuado diagnóstico de la situación actual de nuestros recursos hídricos, en este caso particular de la cuenca Chao - Chicama, puntualizando sobre la calidad y cantidad del recurso hídrico disponible y los usos a los que esté orientando.

El Director Ejecutivo del Proyecto de Modernización de la Gestión de Recursos Hídrico de la Autoridad Nacional del Agua, Wilfredo Echevarría expresó, "ustedes conocen su realidad, su cuenca y el uso de los recursos hídricos es transversal. Para su gestión, cuentan con el apoyo de las autoridades de la ANA.

Por su parte, el Director de la Autoridad Administrativa del Agua Huarmey Chicama, Lucio Estrada Arrasco, hizo una breve explicación del contenido de la Resolución Jefatural N°076-2017-ANA, mediante la cual Reconoce al Grupo Especializado de Trabajo Multisectorial - GETRAM - Chao - Chicama, el cual dependerá de la Autoridad Nacional del Agua. "Este es el primer paso para más adelante formar un Consejo de Cuenca Birregional con la región Ancash", anunció.

El GETRAM Chicama Chao, promueve la participación, el aprovechamiento sostenible, la conservación, la calidad e incremento de la disponibilidad del agua y la protección de sus bienes asociados, así como su uso eficiente. Todo el trabajo se realizará a través de las Mesas Temáticas o Grupos de Trabajo que conformen el ámbito regional o interregional de la unidad hidrográfica intervenida.



En Ceremonia de juramentación del Grupo Especializado de Trabajo Multisectorial Chao Chicama, la Gerente Regional del Ambiente, Nury Céspedes, resaltó la importancia de la gestión de los recursos hídricos

La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Concluyen Agenda Ambiental Regional 2017 - 2018



Con la participación de los representantes de las instituciones públicas, privadas, organizaciones sociales de base, así como de los gobiernos locales provinciales y distritales, se concluyó el proceso de elaboración de la agenda ambiental regional de La Libertad, correspondiente al período 2017 – 2018.

La Gerente, Nury Céspedes, señaló que luego de concluida la evaluación de la agenda 2015 – 2016, se han realizado los reajustes en las metas y se han incluido nuevas actividades a ejecutarse en el período 2017 - 2018, en el marco de los planes y programas presupuestales, de cada una de las entidades intervinientes.



El Sub Gerente de Gestión Ambiental, Gerardo Flores Solís, dio inicio a la reunión de trabajo, indicando que el resultado de la evaluación realizada a la agenda del período anterior fue calificado como positiva, sin embargo, agregó, es importante señalar que aún falta mucho por recorrer para lograr las metas propuestas para el año 2021.

Saludó la presencia de todos los convocados y sobre todo de su experiencia en el campo ambiental, con miras al enriquecimiento en la elaboración de la nueva agenda regional, concluyó.

La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Socializan Proyecto de ordenanza Sitio Prioritario Huaylillas



Ingeniera Nury Céspedes saludó a los asistentes y puso a consideración del pleno los avances alcanzados.

Involucrar a las gerencias regionales de Planeamiento y Acondicionamiento Territorial; Comercio Exterior Turismo y Artesanía; y de Energía, Minas e Hidrocarburos, fue uno de los acuerdos adoptados durante la reunión de socialización del **Proyecto de Ordenanza Regional: Declarar como Sitio Prioritario para la Conservación al Huaylillas y Cerros Aledaños comprendidos entre las provincias de Sánchez Carrión – Huamachuco y Santiago de Chuco – Cachicadán.**

El Proyecto de ordenanza regional es una propuesta presentada por el Consejero Regional por la Provincia de Sánchez Carrión, Confesor Bermúdez Layza, y trabajada con la asistencia técnica de la Gerencia Regional del Ambiente y de la cooperante Naturaleza y Cultura Internacional – NCI.

La actividad contó con la participación activa del Alcalde Distrital de Cachicadán, Víctor Quezada; el Subprefecto, Usberto Aguilar; el Gerente de Desarrollo Económico Local de la Municipalidad Provincial de Santiago de Chuco, Wellington Bocanegra, y miembros integrantes del Comité Huaylillas, entre otras autoridades del distrito de Cachicadán, provincia de Santiago de Chuco.

Por la provincia Sánchez Carrión, el Consejero Regional, Confesor Bermúdez, el Sub Prefecto, Lorenzo Armas, el Presidente de la Asociación de Rondas Urbanas y Campesinas, Moisés Ruiz y el representante del Servicio de Gestión Ambiental SEGASC de la Municipalidad Provincial de Sánchez Carrión, David Ulco, entre otros.



Consejero Regional, Confesor Bermúdez Layza



Alcalde Cachicadán, Víctor Quezada Pérez



Sub Prefecto Provincial de Sánchez Carrión



Tesorera del Comité Huaylillas, Rosa Ravelo Ascate

La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Proyecto MEGAM

Presentan avances Proyecto MEGAM en La Libertad



El Coordinador del Proyecto “Mejora de la Gestión Ambiental de las Actividades Minero Energéticas en el Perú (MEGAM)”, en La Libertad, Gabriel Aguilar, expuso ante la representante de la Dirección de Políticas e Instrumentos de Gestión Ambiental del Ministerio del Ambiente, los avances en la elaboración de documentos que contribuirán a mejorar los indicadores de eficiencia y eficacia de los servicios de gestión ambiental.

A la fecha se han presentado el Reglamento de Denuncias Ambientales, el Reglamento de Supervisión Ambiental y el Reglamento de Procedimiento Administrativo Sancionador en Materia Ambiental. También se hizo un informe sobre el avance en el proceso de formalización de la minería. La Gerencia regional del ambiente, está trabajando de manera coordinada con el MINAM para la actualización del Sistema de Gestión Ambiental.

La Gerente regional del ambiente, Nury Céspedes, señaló que MEGAM, es un proyecto financiado por el Gobierno de Canadá, cuyo objetivo es promover el crecimiento económico sostenible a través de tres componentes fundamentales: normativo, interinstitucionalidad y mejora de capacidades. En Perú se realiza con el Ministerio del Ambiente y los gobiernos regionales, específicamente en lo relacionado a sus recursos naturales.

Agregó que la Gerencia a su cargo está trabajando en el proceso de alinear el marco normativo del nivel nacional, regional y local con miras a una gestión transparente, equitativa y eficiente, destacando que el éxito sólo es posible con la participación activa de todas las instituciones y ciudadanía en un trabajo articulado y concertado, evitando con ello la posibilidad de conflictos sociales.

La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Inventario de Humedales a Nivel Cuenca Hidrográfica



Gerente Nury Céspedes coordinando acciones con el personal de la Sub Gerencia de Recursos Naturales

En cumplimiento a lo dispuesto en la Estrategia Nacional de Humedales (ENH), que promueve el desarrollo del Inventario Nacional de Humedales como instrumento base y apoyo a la gestión de los humedales en el país, personal de la Gerencia Regional del Ambiente, estará participando del Taller de Capacitación: “Metodología para la elaboración de inventario de humedales a nivel de cuenca hidrográfica”, el mismo que se desarrollará del 5 al 7 de julio, en la ciudad de Cajamarca.

El Grupo de Trabajo de Inventario Nacional de Humedales (GTINH), conformado por la Autoridad Nacional del Agua (ANA), quien asume su coordinación, el Ministerio del Ambiente (MINAM), el Servicio Nacional Forestal y Fauna Silvestre (SERFOR), el Instituto del Mar del Perú (IMARPE) y el Instituto de Investigación de la Amazonía Peruana (IIAP), recomienda que este proceso nacional se desarrolle en los ámbitos de cada Autoridad Local de Agua (ALA) y la participación activa de los gobiernos regionales involucrados en dichas ALA, así como otras instituciones interesadas en la conservación de los humedales.

Este año el Comité Nacional de Humedales (CNH) incluyó en su plan de trabajo la asistencia técnica del GTINH a la Autoridad Administrativa del Agua Jequetepeque Zarumilla y a los gobiernos regionales de Cajamarca y La Libertad, en su iniciativa de elaborar un inventario de humedales en el ámbito de la ALA Jequetepeque.

Los temas a tratar versarán sobre Cartografía de Humedales, fichas de datos para el Inventario de Humedales, Validación de la Información Cartográfica, Metodología para el recojo de información temática: Fuentes y llenado de fichas, Cartografiado de Humedales y Creación de base de datos SIG de humedales. La jornada de capacitación terminará al tercer día con una salida de campo donde se aplicará el recojo de datos y verificación de puntos de base cartográfica según equipos de trabajo.

Por el gobierno regional La Libertad, estarán participando la Sub Gerente de Recursos Naturales, Elithza Díaz Iliquin y el Ing. Agrónomo Cristian García Quiroz.

La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Boletín Electrónico

Junio 2017 Año III Edición N° 06

www.regionlalibertad.gob.pe/rrnn/

Capacitan a Grupo Técnico Regional de Humedales de La Libertad



Avistamiento de Parihuanas en Humedal de Campo Nuevo, ubicado en el distrito de Guadalupito, Provincia de Virú.(*)

El Ministerio del Ambiente, a través de la Dirección General de Diversidad Biológica, en coordinación con la Gerencia Regional del Ambiente, del Gobierno Regional La Libertad, han programado para los días jueves 13 y viernes 14 de julio, el Seminario Taller “**Capacitación y Asistencia Técnica sobre Gestión de Humedales en la Región La Libertad**”. La actividad se desarrollará en el Auditorio del Centro Regional de Capacitación, sito en la Av. España N° 1800.

El objetivo es, fortalecer las capacidades de los integrantes del “Grupo Técnico Regional de Humedales de la Región La

Libertad”, creado mediante Ordenanza Regional N° 008-2016-GRLL/CR. Las exposiciones estarán a cargo de los especialistas Edgardo Marthans, y Walter Huamaní.

Los temas a exponerse son, Instrumentos para la gestión de humedales a nivel nacional: Comité Nacional de Humedales y Estrategia Nacional de Humedales; La Convención de Ramsar; Procesos y acciones relevantes, en gestión de humedales a nivel nacional; Escenario actual y los procesos de gestión de humedales en La Libertad. El segundo día se desarrollará una propuesta de Plan de trabajo en humedales para La Libertad y trabajos grupales.

(*) Foto archivo

La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Discuten propuestas Foro Macrorregional del SENACE



La Gerencia Regional del Ambiente, del Gobierno Regional de La Libertad participó en el Foro Macrorregional, convocado por el Servicio Nacional de Certificación Ambiental para las Inversiones Sostenibles – SENACE. El foro tuvo como objetivo presentar las funciones que desarrolla esa institución, así como escuchar a los gobiernos regionales sobre su opinión y propuestas con relación a la certificación ambiental.

La Gerente del ambiente, Nury Céspedes, viajó acompañada del abogado Julio Segura, quien expuso una propuesta alternativa sobre la participación de los gobiernos regionales en el proceso de certificación ambiental. La funcionaria informó que hay dos posiciones con respecto a la participación de los gobiernos regionales en el proceso de Certificación, una que solicita que los informes que presenten sean vinculantes y otra que los informes sólo sean opinantes. De acuerdo a lo establecido actualmente, los únicos informes vinculantes a la fecha son los presentados por la Autoridad Nacional del Agua y el Servicio Nacional de Áreas Naturales Protegidas por el Estado – SERNANP

El SENACE un organismo público especializado, adscrito al Ministerio del Ambiente, a cargo de la revisión y aprobación de los Estudios de Impacto Ambiental detallados (EIA-d) de los proyectos de inversión pública, privada o de capital mixto, de alcance nacional que contemplen actividades, construcciones, obras y otras actividades comerciales y de servicios que puedan causar impactos ambientales significativos.





La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Celebran Día Mundial del Ambiente



Personal de la Gerencia Regional del Ambiente reunida luego del desplazamiento en la Plaza Mayor de Trujillo con motivo de la celebración del Día Mundial del Ambiente

Como todos los años, el Gobierno Regional La Libertad, a través de la Gerencia Regional del Ambiente, celebra el 5 de junio el Día Mundial del Ambiente, fecha elegida en recuerdo al día en que se inauguró, en Estocolmo en 1972, la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente Humano, que llevó a la creación del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente.

La celebración, tiene como objetivo sensibilizar a la opinión pública respecto de la necesidad de preservar y mejorar el medio ambiente y se conviertan en agentes activos del desarrollo sustentable y equitativo. Promover el papel fundamental de las comunidades en el cambio de actitud hacia temas ambientales, y fomentar la cooperación para que el medio ambiente sea sostenible.

En la celebración participaron instituciones públicas, privadas, organizaciones no gubernamentales, entre otros grupos sociales.



La Libertad: Ambiente y Desarrollo

Trabajos en la Mesa de Concertación para la Lucha Contra la Pobreza



Reunión de trabajo en la Mesa de Concertación para la Lucha Contra la Pobreza para realizar el Seguimiento Concertado al Acuerdo de gobernabilidad: Dimensión Social, Dimensión Económica, Dimensión Institucional y Dimensión Ambiental.



La Mesa de Concertación para la Lucha contra la Pobreza, con el objetivo de contribuir en el proceso de reconstrucción tras los desastres ocurridos con la presencia de El Niño Costero, en los departamentos de Tumbes, Piura, Lambayeque, Cajamarca, Ancash y La Libertad, realizó una conferencia de prensa y el lanzamiento de la Consulta Ciudadana sobre las prioridades para la Reconstrucción.

En La Libertad, la consulta que se inició luego de concluida la conferencia de prensa, se realizó a través de las redes sociales, directamente en las cédulas especialmente preparadas y en foros realizados en las zonas más afectadas de la región La Libertad.

Incluyó también el concurso fotográfico *Nuestros Ojos...De la Emergencia a la Reconstrucción*.